

## Industries manufacturières

Le secteur manufacturier a été le facteur de croissance le plus important de l'économie coréenne au cours de ces dernières années. Le taux de croissance moyen annuel pour les machines, le matériel électrique et l'équipement de transport a dépassé 25 pour cent au cours de la période de 1983 à 1987, le secteur de l'automobile se classant au premier rang. En 1988, les industries manufacturières représentaient 30,8 pour cent du PNB et employaient 22,9 pour cent de la population active. A cause du manque de ressources naturelles de la Corée, son développement économique était jusqu'à présent surtout axé sur celui de l'industrie lourde et des industries manufacturières à haute intensité de travail. Confrontée à la concurrence accrue de pays moins développés et à l'augmentation des salaires, la Corée donne maintenant priorité au développement d'une industrie où la technologie joue un rôle essentiel, comme c'est le cas de l'aérospatiale. Les industries clés du secteur manufacturier sont les textiles, la chaussure, l'acier, la construction de machines et d'automobiles, les constructions navales et l'électronique.

## Textiles et chaussures

Dans le passé, l'industrie textile et celle de la chaussure jouaient un rôle clé dans l'économie coréenne, mais elles perdent aujourd'hui de leur importance à cause de la concurrence de pays moins développés où les coûts de main-d'oeuvre sont moins élevés. Le gouvernement favorise actuellement la modernisation de ces industries afin d'accroître leur productivité et leur caractère concurrentiel.

## Acier

La Corée est exportateur net d'acier et en 1988, venait au huitième rang des producteurs d'acier dans le monde, et au sixième de celui des pays occidentaux. Il y a 13 sociétés productrices d'acier en Corée, dont la principale est la Société d'Etat POSCO qui a des aciéries à Pohang et sur la baie de Kwangyang. La capacité actuelle de production de fer de la Corée est de 11,7 millions de tonnes et sera augmentée grâce à la construction d'un troisième haut fourneau à Kwangyang, qui ajoutera 2,8 millions de tonnes à la capacité totale du pays en 1990. La capacité de production d'acier de la Corée en 1987 était de 18,3 millions de tonnes.

En dépit du fait que le pays est exportateur net, certains des équilibres de sa production ont provoqué des pénuries, en particulier d'acier laminé qui pourrait donner lieu à l'imposition de restrictions à l'exportation et à une augmentation des impor-